

止善の松

酒田市立新堀小学校 学校だより
令和5年度 第9号（文責:校長）
令和5年12月21日発行

「笑顔あふれる元気な学校」目指して挑戦し続けた2学期

2023年も残すところあと10日。いよいよ2024年、新年のスタートとなります。

本年5月8日付けで、新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行したことにより、教育活動も徐々に本来の形に戻しながらできるようになりました。手洗いや換気は徹底しながら、マスクなしでも対面の活動ができるようになり、2学期も感情豊かな子どもらしい姿がたくさん見られました。

今、子ども達は、明年2月2日に行われる「縄跳び大会」に向けて練習を始めたところです。

今月13日の学校朝会で、縄跳び大会の出発式を行いました。大会のめあて「自分の全力を出し切ろう」「チームで力を合わせよう」を確認。あきらめずに自分の目標に向かって練習を積み重ねること、上手な人から跳ぶコツを教えてもらい学び合うこと、そして「心ひとつに励まし合うこと」を確認しました。

現在、中間休みや昼休みに、赤白に分かれて個人練習、団体練習に取り組んでいます。例年は、年明けから縄跳び大会の取組みを始めていましたが、上級生と下級生の交流の場をより充実させて「6年生を送る会」そして「卒業式」に向けての子ども達の思いの高まりを期待して、今月からスタートしています。

組頭・副組頭のリーダーを中心に、異学年同士で教え合い、学び合い、励まし合って活動しています。



「ふるさと新堀」のよさを感じて…「感謝の会」を開催！

先月24日、米づくり学習にご協力いただいた方々にご出席いただき、5年生が「感謝の会」を開催。5年生は総合学習のテーマを「ふるさと新堀～母なる大地と最上川～」とし「米づくり体験」「最上川200キロを歩く（山形新聞社主催）」への参加等を通して、稲作と最上川を関連させて探究する学習を継続してきました。感謝の会では、最上川舟歌やソーラン節、呼びかけ、感想発表等、子ども達は感謝の思いを精いっぱい表現しました。

地域の皆様のおかげで、かけがえのない体験活動ができ、稲作という伝統文化の世界を深く学ぶことができました。

自然の恵み、人の御恩に感謝して、歌い、踊り、ことばで伝える(→)



ウィンタースポーツの季節到来！

今月12日、酒田市体育館「スワンスケートリンク」で3～6年生がスケート教室を行いました。本体育館は今年度をもって閉鎖されるとのことで、本会場でのスケート教室は今シーズンが最後となります。

指導者からは「新堀小の子どもは全員が話を集中してしっかり聞いているので、どんどん上達している」とのお褒めの言葉がありました。子ども達は一生懸命挑戦し、達成感を得ることができました。



だんだんバランスがとれてきたぞ！

今年度はPTA読み聞かせを！

今月8日は学習活動公開日。授業参観の後にPTA広報研修部の方から、本の読み聞かせをしていただきました。事前に学校図書館で選本して当日に臨んでくださいました。このPTA読み聞かせはコロナ禍前は隔年で行っていましたが、コロナ禍は中断。その間、実施の可否について検討を重ね、今回4年ぶりに開催。子ども達は絵本に目を向け、耳を傾けながら本の世界を味わうことができました。本校では「止善の心」を具現化する連携の一つとして「親子で読書習慣づくり」を掲げています。そのきっかけになれば幸いです。

その後「学校保健委員会」をランチルームで実施。例年はPTA保健体育部の方の参加でしたが、子ども達の「身体の状況や課題」を広く知っていただく趣旨で、PTA会員の皆様からご出席いただきました。

「生活リズムを整えること」の大切さを改めて確認しました。



新鮮な気持ちで、集中して聴いています

1月 行事予定

1	月	年始休業	学校閉庁
2	火		学校閉庁
3	水		学校閉庁
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	6節スタート	始業式 学校安全の日
10	水	校内書初め大会	学校朝会（初発指導）
11	木	標準学力検査	
12	金	校内書初め展（～19日）	標準学力検査 PTA総務委員会 学校田管理運営委員会
13	土		
14	日		
15	月	標準学力検査（5・6年外国語）	
16	火		
17	水	EEタイム	職員会議
18	木	委員会	
19	金		
20	土		
21	日		
22	月		
23	火		
24	水	生活リズム週間（～31日）	EEタイム 職員会議
25	木	学校評議員会	創立150周年記念事業実行委員会
26	金	新入児保護者説明会	
27	土		
28	日		
29	月		
30	火	避難訓練	
31	水	交通安全の日	職員会議 1・2年校外学習（松山スキー場）